

Como informó Reportajes de "El Mercurio", familiares de la por el hijo de Morales, la Presidencia respondió "la Contral- familia es informada regularmente de su avance. El miércoles annette Jara) fue decayendo, al punto de que ahora que está en rio o aclaración de la precandi- data presidencial comunista, lo

## A días de las elecciones primarias del sector convocadas para el domingo

# Debate oficialista: Candidatos se intentan diferenciar con emplazamientos cruzados

El ejemplo de los panes de Winter (FA) fue llamativo; a Jara (PC) le preguntaron por Cuba y del estallido. Tohá (PPD) debió responder acerca de la seguridad ciudadana y Mulet (regionalista) apuntó a la probidad.

BALTAZAR SILVA

El que sería el último debate presidencial oficialista se hizo anoche en TVN. Hasta el plató de televisión llegaron Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (Socialismo Democrático), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS) para intentar diferenciarse.

La discusión se da a menos de una semana de los comicios de primarias del sector, los que están convocados para el domingo. Militantes de partidos que suscribieron la elección pueden votar, además de independientes.

El foro arrancó con algunas palabras sobre la tensión en Medio Oriente (ver notas en C1 y C2) y de ahí, los postulantes a La Moneda protagonizaron emplazamientos cruzados.

Tohá defendió su propuesta de duplicar las dotaciones de carabineros y aseguró que "en el último tiempo ha mejorado mucho la capacidad del Estado para responder a delitos más graves".

Jara debió responder a la consulta de Tohá sobre el "estallido", del que dijo "fue algo que los partidos no previeron, que fue increíblemente ciudadano, que partió por una recriminación profunda al sistema en el cual la gente se sentía abusada. Dos millones de ciudadanos en las calles no son el 'estallido delictual' que la derecha decía, ni tampoco algo que digitaran algunos de los partidos que aquí están presentes".

Requerida nuevamente por Cuba, Jara respondió, "cada uno de los países tiene su sistema y en ningún caso son perfectos. De hecho, en varios países he tenido una opinión bastante crítica, aun-



Los postulantes oficialistas, Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (PC), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS), en el plató de televisión de TVN.

que en definitiva ha dado un poco lo mismo, porque igual se presume que termino apoyándolos. Lo que yo puedo decir es que para mí es fundamental que los países puedan resolver sus problemas y se respeten los DD.HH. aquí, en Cuba, y en todos lados".

### Winter, el pan y poncho

A su tiempo, el diputado Winter calificó el fenómeno migratorio en el país de "desordenado" e "intempestivo" e ironizó con el

eslogan acuñado en la anterior campaña presidencial de Sebastián Piñera: "Delincuentes, se les acabó la fiesta".

Quizá una de las frases que llamó la atención anoche fue pronunciada en más de una vez por Winter, acerca de la fórmula de los panes: "Si todos los chilenos fuéramos cien personas y hubieran cien panes, el más rico se come 50 panes y el 50% menos rico se come cero panes, porque tiene patrimonio negativo. De hecho tiene deudas, le debe pan al que

se comió 50 panes".

Emplazado por Mulet, sobre probidad y por lo que algunos consideran la parodia a "los 30 años" en su franja, Winter contestó más bien por lo segundo: "en el spot al que haces referencia no hay alusión a ningún partido político, sino a tres situaciones. Las AFP, el CAE y las concesiones de las autopistas. No entiendo por qué se ponen el poncho si es que estoy haciendo alusión a tres situaciones negativas para el pueblo de Chile, ante las cuales los

cuatro hemos luchado juntos".

Mulet, quien también es diputado, pero del Frente Regionalista Verde Social (FRVS), advirtió que en el último índice de la Unesco Chile cayó diez puntos. "Propongo que se cree una policía municipal. La gente llama al 133 y los carabineros no llegan a tiempo", agregó.

El debate televisivo fue uno de los más extensos culminando pasadas las 23:00 horas de anoche, después de haber comenzado a las 21:00 horas.